

Bericht des Kreisgeschäftsführers, Kreisparteitag am 20 November 2024 in Dinklage:

(Es gilt das gesprochene Wort!)

Herr Tagungspräsident,
meine sehr geehrten Damen und Herren, Delegierten!

Der Bericht des Kreisgeschäftsführers liegt Ihnen wie immer schriftlich, in Form des Rechenschaftsberichtes vor. Auf 32 Seiten haben wir statistische Daten zusammengefasst und den Tätigkeitsbericht erstellt. Die Aktivitäten der CDU des Kreisverbandes Vechta lassen sich hier recht gut ablesen, deshalb brauche ich darauf nicht näher einzugehen. Auch die Aktivitäten der Facharbeitskreise sind hier enthalten.

Tun Sie uns den Gefallen und lesen Sie den Bericht, es steckt viel Arbeit darin.

Mitgliederentwicklung:

Leider ist der Trend in der Mitgliederentwicklung immer noch negativ. Allerdings stellen wir fest, dass sich der Abwärtstrend deutlich verlangsamt hat. Ohne unsere natürlichen Abgänge lägen wir längst im positiven Bereich. Unsere Altersstruktur hat sich verbessert, sorgt aber immer noch dafür, dass wir sehr viele neue Mitglieder allein für den Ausgleich brauchen.

Im aktuellen Berichtszeitraum wurde die Mitgliederentwicklung vor allem dadurch getrübt, dass unsere Verbände die Mitgliedsbeiträge teilweise drastisch anheben mussten. Hintergrund ist, dass die CDU-Landesverbände Oldenburg und Niedersachsen die Umlage erhöht haben. Weil schon heute die Kreis CDU im Wesentlichen von Spendengeldern finanziert wird, war eine Umlagenerhöhung des Kreisverbandes unabwendbar und damit verbunden eine Erhöhung der Beiträge.

Wegen dieser außerordentlich schwierigen Gemengelage ist die Mitgliederentwicklung positiv zu sehen, obwohl sie immer noch einen negativen Wert aufweist. Die Menschen interessieren sich wieder vermehrt für Politik, von Parteiverdrossenheit können wir zumindest in unserem Kreisverband nicht sprechen.

Ich bleibe bei meiner festen Überzeugung das Mitgliederwerbung unabhängig von der politischen Großwetterlage, egal auf welcher Ebene, betrieben werden kann und muss, es ist für uns überlebenswichtig.

Auf Kreisebene und in den meisten Verbänden und Vereinigungen haben wir mittlerweile Mitgliederbeauftragte etabliert. Natürlich kann man nicht die Mitgliederwerbung auf diese Personen abwälzen. Die Mitgliederbeauftragten

haben die Aufgabe neue Mitglieder zu betreuen, Mitgliederwerbung bleibt zentrale Aufgabe des gesamten Vorstandes.

Nach wie vor gibt es in unseren Vereinigungen JU, SU und MIT großes Potential für eine Mitgliedschaft in der CDU. Lassen sie uns gemeinsam diesen Schatz heben.

Rückblick:

Im Jahr 2024 fand die Europawahl statt. Der Kandidat des CDU-Landesverbandes Oldenburg stammt aus dem Kreisverband Vechta und heißt Jochen Steinkamp. Mit Listenplatz 4 auf der Gesamtliste Niedersachsen haben wir den sicheren Platz 3 nur sehr knapp verfehlt. Ein solches Ergebnis hatte uns in Niedersachsen niemand zugetraut. Der Platz 4 hätte ziehen können, wenn das Bundesergebnis der CDU etwas besser gewesen wäre. Wir haben hier im Kreisverband Vechta ein sehr gutes Ergebnis erzielt und auch das Ergebnis des CDU-Landesverbandes Oldenburg war gut.

Den Einzug in das europäische Parlament hat Jochen Steinkamp zwar leider knapp verfehlt, aber er ist unser **Europaabgeordneter der Herzen** und diesen Titel hat es sich zu Recht erkämpft, auch wenn der Einzug ins Parlament besser und verdient gewesen wäre.

Ich habe mit Prof. Dr. Dr. Hans-Per Mayer und Dr. Stephan Gehrold schon einige Europawahlkämpfe aktiv begleiten dürfen. Der Wahlkampf von Jochen Steinkamp setzt komplett neue Maßstäbe. So was hat es im gesamten CDU-Landesverband Oldenburg noch nie gegeben und auch die glücklichen Mandatsträger McAllister, Düpont und Gieseke können an unserem Beispiel lernen, wie Europawahlkampf gemacht werden sollte und wie man den europäischen Gedanken zu den Bürgerinnen und Bürgern bringt. Großer Respekt und Anerkennung dafür an Jochen Steinkamp und all seine Mitstreiter.

Bei der Finanzierung des Europawahlkampfes gab es enorme Abstimmungsprobleme mit dem Landesverband der CDU in Oldenburg, weil es so einen Europawahlkampf noch nie gegeben hat. Für den nächsten Europawahlkampf sind jetzt aber die Spielregeln klar definiert, auch in dieser Hinsicht hat die gesamte Partei hinzugelernt.

Der Mandatsverzicht von André Hüttemeyer im August 2023 hat uns alle sehr getroffen und das gilt in allen Varianten des Wortes. Es steht außer Frage das sich André Hüttemeyer um die CDU im Kreisverband Vechta verdient gemacht. Wir haben ihn deshalb auch gebührend verabschiedet und wünschen ihm alles Gute.

Und an dieser Stelle bin ich dann schon wieder bei Jochen Steinkamp. Er war stellv. CDU-Kreisvorsitzender und hat sich sofort der Verantwortung gestellt und das Amt des CDU Kreisvorsitzenden übernommen.

In dieser kritischen Phase hat er das Steuerrad übernommen und gemeinsam mit dem geschäftsführenden Kreisvorstand haben wir diese schwierige Phase überstanden. Da hat sich gezeigt, wie großartig unser Kreisvorstand wirklich ist.

Ausblick:

Dass die Ampel in Berlin bröckelt, wusste jeder. Ich war mit einer Reisegruppe von Feuerwehrleuten der Kreise Vechta und Cloppenburg live dabei. Genau an dem entscheidenden Mittwoch waren wir im Bundestag und hatten ein gutes Gespräch mit Silvia Breher. Wenn jetzt Leute behaupten das kann doch kein Zufall gewesen sein, widerspreche ich natürlich nicht. Aber hätten wir das geahnt, wären die beiden Feuerwehren natürlich schon früher nach Berlin gefahren.

Dass die Bundestagswahl nun schon im Februar stattfindet, kam für die meisten doch überraschend. Als Dammer finde ich es schon fast unerträglich, dass die Wahl am Carnevals-Sonntag stattfindet, aber mit der Landtagswahl 2008 haben wir schon bewiesen, dass wir auch diese Hürde nehmen werden. Die ganze Woche vor der Wahl werde ich ununterbrochen Straßenwahlkampf durchführen, darauf kann sich hier jeder verlassen. Natürlich dann nur in Damme, weil hier mehrere Tausend Wähler und Wählerinnen schnell und effektiv zu erreichen sind.

Aber auch die nächste Kommunalwahl im Jahr 2026 wirft ihre Schatten schon voraus. Bitte nutzen sie vor Ort die verbleibende Zeit, um neue Kandidatinnen und Kandidaten zu finden, damit diese rechtzeitig in die Parteiarbeit eingebunden werden.

Als Kreisgeschäftsführer der CDU des Kreisverbandes Vechta bleibt mir nun noch mich ausdrücklich bei Allen, die mich in meiner Arbeit unterstützt haben herzlich zu bedanken. Ganz besonders gilt das für Karin Rießelmann, ohne ihren enormen Einsatz wäre vieles gar nicht machbar, DANKE!

Herzlichen Dank für die Aufmerksamkeit.

Walter Goda
CDU Kreisgeschäftsführer

Vechta, im November 2024